

 enregistrement	Lettre d'actualité de l'Ecoscope n°3	rédaction Jean Le Fur	Date création : 28.06.06	Référence: 42.010E/1
			Dernière modif. : 26/06/2006 4:01	Pages 2

Diffusion : acteurs-bénéficiaires, documents du projet, site web

Présentation/résumé

- troisième « newsletter » du projet



Actualités n°3 - juin 2006

Diffusion : CRH et partenaires – Rédaction : Jean Le Fur

La dynamique de type exploratoire du projet ecoscope se poursuit (l'image ci-dessus présente la nouvelle version du logo du projet). Les principales avancées concernent :

- Le module « étude de cas » avec la récupération de jeux complets de publications électroniques et d'icongraphie (photos de pêche) scannées sur le Sénégal et la Mauritanie,
- l'activation opérationnelle sur Internet du démonstrateur du Centre d'Informations sur les écosystèmes (voir http://ecoscope.org/index_CI.htm),
- la poursuite de la mise en place de la plate-forme technique (postes informatiques, coin lecture, affichages dynamiques) jouxtant la documentation du CRH,
- la relance du module mobilisation des savoirs avec (i) une sensibilisation auprès de chercheurs, (ii) la mise en forme de connaissances proposées tant par les personnels IRD qu'Ifremer du CRH, (iii) la poursuite de la mise au point du « circuit des savoirs ».

Les principales étapes à venir sont la finalisation de la structuration de la maquette avec éléments de démonstration pour chacun des 13 modules (arborescence technique active), l'élaboration d'un document établissant la recette (bilan, perspectives et recommandations) du prototype.

Parmi les actions réalisées on notera le circuit de l'information (ci-contre) qui a fait l'objet d'une attention particulière et que l'on présente ici succinctement : Le Centre d'Informations (CI) constitue une tentative

d'intégration et d'articulation de connaissances et savoirs de toutes natures sur un domaine (ici les écosystèmes marins exploités). Les savoirs une fois mobilisés font l'objet d'un circuit formel comprenant des phases de mise en forme, validation, contrôle, etc. Ce circuit, présenté ci-dessous dans son état actuel, constitue un axe central du projet ecoscope.

L'accent est mis sur la qualité des informations, la démarche étant principalement de fournir de la valeur ajoutée aux savoirs proposés en misant sur (i) la qualité des informations sortantes, (ii) l'articulation entre les savoirs par les différents concepts qui les caractérisent, (iii) la traçabilité et le suivi.

Le circuit de l'information est conçu de telle façon à pouvoir restituer les informations en utilisant de multiples canaux et supports en sortie dont actuellement une plate-forme technique, les navigateurs webs ou des documents thématiques édités.

Les premières informations ont permis de tester et mettre au point ce circuit ; merci aux contributeurs de la première heure: Alain Damiano (IRD), Hervé Demarcq (IRD), Henri Farrugio (Ifremer), Pierre Fréon (IRD), Alain Guillou (Ifremer), Jean-Bernard Péroudou (Ifremer).

